
Maria JoséMorgado jubilou se
mas já pediu para ir para o
Supremo Quarenta anosdepois
a Justiça estámaiscorajosa

Deixou de haver
uma justiça para ricos
e para pobres
TextoRuiGustavo

Foto TiagoMiranda

Quarentaanosealguns
meses depois Maria
José Morgado jubi
la se e deixa de ser
a procuradora geral
distrital de Lisboa o
cargomais altoaque
chegou na estrutura
do Ministério Públi

co Mas quer continuar a trabalhar
apesardenãoganharmaisumcêntimo
por isso OMinistérioPúblicoéomeu
vício a minha adição Sou MP até às
entranhas confessa a procuradora
talvez amagistradamais conhecida

do país que vai pedir ao Conselho
Superior do Ministério Público que
a coloque no Supremo Tribunal de
Justiça Depende da aprovação do
conselho e da proposta da procurado
ra geral mas esta é a minha vontade
despachar processos Morgado só
vai ser substituída formalmente no
início de janeiro por Amadeu Guer
ra ex diretor do DCIAP que foi eleito
pelo conselho apesar de não ter sido o
candidatoproposto pela procuradora
geral Lucília Gago E tem passado
os últimos dias a arrumar a casa para
Amadeu Guerra Quando comecei a
minhacarreira tinha um armáriocom
900 processos por despachar No dia
em que saí do tribunal levei na mão
umpapeldo escrivão adizerque tinha
zero processos por despachar Agora
não quero que sejadiferente
Aos 67 anos Maria José Morgado

nunca fez outra coisa Ou quase Fui
monitora na universidade de Direito
e dei umas aulas na secundária dos

Anjos em Lisboa já nemme lembro
dequê Em40anosdeserviço garan
te nunca deu uma falta ou pediu
uma licença Nempara terafilha A
Laura nasceu em 1976 éuma filha do
refluxo revolucionário Tinha deixado
de acreditar na revolução ainda não
tinha entrado no MP e queria muito
uma filha É Laura porque a minha
madrinha que foi torturada também
era Laura conta a ex militante do
PCTP MRPP partido de extrema es
querda ondeganhouodiminutivo que
aacompanhadesdeentão Mizé deci
diu jubilar seporque estánaaltura e
não nega porquecom a aprovação do
novo estatuto do MPiria perder 11 por
cento do vencimento Tive de fazer
contas comoqualquerpessoaqueviva
do ordenado

Aherançade
JoanaMarquesVidal
Nestesquarenta anos MariaJoséMor
gado fezacusaçõese julgamentos per
deu e ganhou processos foi nomeada
para cargos de direção demitiu se
zangou se foi promovida elogiada
criticada fez denúncias e acredita que
houve progressos Nos últimos anos
houve uma mudança no combate ao
crime económico financeiro Há uma
maior especialização da polícia e dos
magistrados e uma atitude diferente
A Justiça que temos agora é mais co
rajosaeconseguimospôrtermoàideia
de que há uma justiça com dois pesos
e duasmedidas uma justiçapara ricos
e para pobres Para a magistrada é
uma herança de JoanaMarques Vidal
e édesejável que seja seguida
Lucília Gago foi escolhida pelo Go

verno para suceder a Joana Marques

Vidal e antes já tinha sido a escolhida
para sucederaMaria JoséMorgadona
direção doDIAP de Lisboa cargo que
deixou depois de alegados conflitos
comalgunsmagistrados Seráapessoa
certa para seguir a herança de Mar
ques Vidal Não faço considerações
sobre o PGR em funções Nem sobre
osanteriores
Desde que entrou para o MP Maria

José Morgado trabalhou com os PGR
Arala Chaves Cunha Rodrigues Sou
to de Moura Pinto Monteiro Joana
Marques Vidal e por alguns dias Lu
cíliaGago Apesarda notoriedadeque
atingiu especialmente no combate à
corrupção e ao crime económico e
deoseu nome ter sido falado algumas
vezespara ocargo a verdadeé que sai
decena sem chegar ao topo da hierar
quia do MP e sem nunca ter recebido
um convite para PGR Não tenho o
perfil desejável o modelo de escolha
é político

Apesar da evolução numa coisa
continuamos iguais ao primeiro dia
em que entrei nesta casa o MP con
tinua em grandes dificuldades com a
falta de peritos financeiros e informá
ticospróprios oqueprovocaumenor
me desgaste perda de tempo e falta

de eficácia Porque é que continua
assim Essaéagrandequestão Houve
melhorias no DCIAP que só depende
da PGR mas nos departamentos de
investigação DIAP continua se de
pendentedasmigalhasdoOrçamento
do Estado
Morgado começou como procurado

ra no Tribunal de Instrução Criminal
deLisboa passoupeloCível ospiores
anosdaminhavida eganhounomeno
TribunaldaBoaHora ondeacumuloua
coordenaçãodoMinistérioPúblicocom
julgamentos complexoscomoodeCar
losMelanciaou ocasodos hemofílicos
que acabaram sem a condenação dos
arguidos Nãovejoisso comoderrotas
Fiz o meu trabalho honestamente e
recorri sempre que achei que tinha de
o fazer Tratei sempre toda a gente por
igual eosprocessosdamesmamaneira
Fiz e faço questãodisso
FoidiretoradoDIAPdeLisboa onde

conseguiucriar secções especializadas
de combate à corrupção e ao crime
especialmenteviolento provavelmente
as suas grandesmarcas no MP Seria
nomeada por Pinto Monteiro para co
ordenar a equipa do Apito Dourado
um processo de corrupção no futebol
queenvolveuclubes comooFCPortoe
oBoavistaevários árbitrosedirigentes
do futebol Houve mais de 50 acusa
ções e várias condenações mas Pinto
da Costa presidente do FC Porto e o
principal arguido do processo acabou
ilibado Nunca pessoalizei O tribunal
decideo queentende enãohámotivos
paramágoas Nós fizemos o nosso tra
balho Oqueestáemcausaé avida das
pessoas não é a nossa Não posso ter
opiniões pessoais nos processos Não
tenhonenhum desgosto só saudade
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